
Province de Qué bec
Commission scolaire des Patriotes

École de la Chanterelle

Date et lieu de la séance du Conseil d’établissement:
29 janvier 2020
École de la Chanterelle (salon du personnel)
18h30

Étaient présents:
• Chantai Ares, enseignante
• Kim Desrochers, enseignante
• Valérie Côté, enseignante
• Lili-Marlène Pernet, technicienne en service de garde
• Marie-Claude Genest, parent
• Marie-Ève Bilodeau, parent
• Micheile Villemaire, parent
• Julie Landry, parent
• Anne Larouche, enseignante
• Line Chaput, éducatrice spécialisée
• Charles-Olivier Boudrias, parent

Participait également:
• Josée Gervais, directrice

Ordre du jour figurant dans l’invitation originale:

1- Mot de bienvenue

2-Adoption de l’ordre du jour

3- Suivi du procès-verbal (13 novembre 2019)

4- Adoption du procès-verbal de la rencontre du 13 novembre

5- Comité de parents

6- Parole au public

7- L’Info-Chanterelle

8- Calendrier envoyé aux parents

9- Service de garde et service des dîneurs

10- Photo scolaire

11- Conférence pour les parents le 22 avril

12-Mesures dédiées

13- Varia
14- Semaine du personnel
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1. Mot de bienvenue
Mme Gervais souhaite la bienvenue à tous.

CÉ 19-20-11 2. Adoption de l’ordre du jour
L’adoption de l’ordre du jour modifié est proposée par Mme Kim Desrochers, et il est adopté
à l’unanimité.

3. Corrections procès-verbaux:
Corrections : (2019-12-11)
- Point 3 t Ajouter le nom des parents qui ont assisté à la rencontre de CE

- Point 4: Remplacer : « Il est prévu de d’abord tester le système pour voir sa stabilité (Wi
Fi) > par « Il est prévu de tester le système pour voir sa stabilité (Wi-Fi) ».

Corrections : (2019-11-13)
Point 13 : Remplacer: « Mme Pernet annonce le retour d’un éducateur pour les 1 e et 2 e années.

Elle explique que cet éducateur a déjà travaillé au service de garde de l’école.» par « Mme Pernet

annonce le retour d’un éducateur pour les 1 e et 2 e années. Elle explique que cet éducateur s’est

affecté à ce poste.»

Suivi du procès-verbal du 2019-12-11

Point 4 : Vol dans les boîtes à lunch
- Mme Ares demande s’il y eu un suivi à cet effet.
- Mme Pernet dit qu’il y a eu deux vols dernièrement. Les enfants ne rapportent plus ces

événements aux responsables, ils sont habitués selon elle.
- Mme Genest demande si les vols peuvent être expliqués par l’absence de collation chez

certains enfants. Mme Chaput répond t Non. Elle dit remarquer que les collations qui
sont volées sont souvent sucrées ou plus tentantes. Elle dit observer que les boîtes à
lunch des enfants semblent complètes.

- Mme Villemaire recommande qu’un message soit envoyé aux parents via info chanterelle
ainsi qu’un message soit fait aux élèves à cet effet.

Corridor actif:
- Élèves vandales identifiés et réprimandés. Pas d’autres incidents depuis. En accord pour

aller de l’avant avec l’installation du corridor actif. Minimum d’une à deux journées pour
l’installation selon Mme Chaput.
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4. Adoption du procès-verbal modifié par Mme Ares.
CÉ 19-20-12

5. Comité de parents
Mme Genest parle des sujets abordés lors de la dernière rencontre:

1) Contributions financières exigées par l’école.
2) Bons coups dans certaines écoles
3) Conférences:

- 11 février à Carignan Stress enfant ado,
- 12 février webinaire tous les lundis soirs présenté par la Fédération Quebécoise des

comités de parents.
4) Certains sujets qui seront abordés lors du prochain comité: grille matière, critères de

sélection pour les directeurs, Approbation des règles internes.
5) Protecteur de l’élève: Huit clos. Poursuite du recrutement pour combler cette fonction.

6. Parole au public
Pas de public lors de cette rencontre.

7. État de la situation pour le groupe de ire année
- Mme Gervais parle de la situation dans cette classe. Elle mentionne que Mme Annie-Pier

Grondin, enseignante, a pris la relève depuis le deuxième jour de classe 2020 et que le
climat dans la classe s’est beaucoup amélioré. Une éducatrice spécialisée est présente
en classe à temps plein jusqu’à la semaine de relâche. Après la semaine de relâche, la
situation sera évaluée afin de justifier s’il y a un besoin.

- Mme Gervais mentionne que deux élèves ont quitté l’école la dernière semaine avant les
vacances de Noél. Ils fréquentent maintenant une autre école.

- Mme Landry suggère une rencontre entre les parents et Mme Grondin afin de faire
connaissance et pour être rassurés. Mme Villemaire suggère qu’une rencontre ait lieu
avant le bulletin.

- Mme Landry dit avoir eu des confidences de certains parents de cette classe. Ceux-ci sont
inquiets de l’impact de cet événement sur leurs enfants. Certains parents ont mentionné
que leurs enfants se sentaient responsables du départ de Mme Pascale. Mme Chaput
répond que les enfants ont un bon lien avec d’autres intervenants de l’école à qui ils
peuvent se confier.

- M Boudrias suggère que les parents puissent être outillés pour supporter leurs enfants
et bien répondre à leurs questions.
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8. Photo scolaire
Mme Gervais parle de Ynalmage, une entreprise de photographie. Elle présente des modèles
de photos.
- Elle mentionne que les prix sont raisonnables.
- Les photos de famille sont aussi possibles.
- Possibilité de faire les photos à l’extérieur même quand il pleut.
- 8 à 10 poses sont prises dans différentes positions et à différentes distances.
- Mme Ares suggère que les photos se fassent en septembre.
- Photo de groupe inclue avec la commande.
- Mme Larouche demande s’il est possible de prendre une photo d’elle-même et son

éducatrice afin de les remettre aux enfants de sa classe.
- Le conseil est d’accord pour engager cette entreprise pour les photos pour la prochaine

année scolaire.
- Mme Gervais dit vouloir faire les démarches pour planifier les photos au début

septembre 2020.

I
. wiiiereiir.e POUF ies pdleflLs

- Mme Gervais fait un rappel concernant la conférence donnée par Martin Larocque. Celui-
ci parlera du rôle de parent. Elle aura lieu le 25 février à 19h30 au centre Civic Bernard

______________

Gagnon à St-Basile-le-Grand.
10. Campagne de financement

Vêtements avec logo de l’équipe sportive de l’école
-Mme Gervais présente un chandail avec le logo.

- Mme Gervais mentionne qu’il est difficile d’identifier à qui s’adressent les commandes car
il n’y a pas de noms sur les livraisons. Seul un numéro d’identification du compte client est
présent. Mme Villemaire suggère de demander un rapport de vente pour faciliter
l’identification des acheteurs et la distribution des commandes.

- Mme Villemaire et Mmc Chaput disent trouver que la procédure pour la commande n’est
pas simple mais que le produit est de bonne qualité.

Colle à Moi
- Collants achetés par les patents pour identifier les livres.
- Ristourne de 145$ à l’école.
- Les commandes doivent être pa5sées entre le 24 février et le 18 avril.
- La livraison est prévue le 9 avril.

Produits de l’érable
- Distribués comme les années précédentes, lors de la collecte de sang.
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- Mme Desrochers nomme certains produits : Sauce EBU à l’érable dans un pot différent des
autres années et beurre d’érable pur à 100%.
- 3 cannes pour 25$.
- Mme Desrochers suggère que les procédures pour le paiement soient envoyées aux parents.
- M Genest demande s’il serait possible de récupérer les gallons vides. Mme Desrochers dit
vouloir s’informer à cet effet.

11. Service de garde
Mme Pernet mentionne que le système/application Hop hop est maintenant installé. Il
devrait être accessible pour les éducatrices et les parents d’ici deux à trois semaines.
À la demande de certaines personnes, Mme Pernet explique en quoi consiste ce
système:

- Les éducatrices/éducateurs ont chacun leur iPhone.
- Le parent qui demande que son enfant soit prêt à 16h30 appui sur la photo ou le nom de

l’enfant. L’éducatrice(eur) reçoit le message sur son iPhone et appui sur le nom de
l’enfant pour confirmer qu’il a reçu le message.

- Une voix nomme l’enfant demandé sur l’lPhone

1 à 2 mois d’essai gratuit, ensuite 25$/an par enfant.

CÉ 19-20-13 12. Mesures dédiées
Mme Gervais explique en quoi cela consiste soit un montant octroyé par le gouvernement à
la commission scolaire pour l’école. Mme Gervais demande à Mme Villemaire de signer. Mme
Villemaire signe le document après en avoir pris connaissance. Cette signature confirme le
transfert de l’argent à l’école.

13. Varia
- Mini volleyball: deux tournois: École secondaire de Mortagne (en février, prix 4$ par

élève). Collège St-Paul à Varennes (en avril, prix 12 $ par élève).
- Mme Villemaire demande si le club de course va revenir. Mme Gervais explique que

l’enseignant en éducation physique, Marc-Antoine, part en congé de paternité. Donc,
l’activité n’aura pas lieu. Mme Gervais mentionne avoir déjà choisi son remplaçant.

- Projet de réparation des écoles: Mme Gervais présente les réparations à prioriser dans
l’école Chanterelle. Elles incluent, entre autre, l’adaptation de l’ascenseur, du cabinet et
des boyaux. Mme Gervais explique que ce projet de rénovation/réparation est réalisé à

______________

travers le Québec. Les commissions scolaires en sont responsables.

14. Semaine du personnel (le personnel de l’école doit quitter pour ce point)
Les membres présents décident des attentions/événements pour souligner cette semaine.
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CÉ 192044
edeIntre 20h46

GervaisLLrice Mrn Michelfe VHlemaire, présidente
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